

Asalariados, grandes perdedores de la crisis (El Financiero 01/06/09)

Asalariados, grandes perdedores de la crisis (El Financiero 01/06/09) Mariana Otero-Briz Lunes, 1 de junio de 2009 En picada, el poder adquisitivo: UOM. Aumento a los mínimos de 12.6% entre diciembre de 2006 y febrero de 2009. Precios de alimentos alcanzaron alza de hasta 339% en el mismo lapso. La principal víctima de la crisis económica global es la clase trabajadora, pues no sólo será afectada por la falta de empleos, sino por una drástica caída en su poder de compra, el encarecimiento de los productos alimenticios, y la precarización de sus condiciones laborales, señala un análisis realizado por la Universidad Obrera de México (UOM). Debido a la aplicación del tope salarial, el rezago respecto a la inflación es permanente. Evidencia de ello es que entre diciembre de 2006 y febrero de 2009 el aumento al salario mínimo fue de 12.6 por ciento, mientras que los precios de algunos comestibles llegaron a elevarse hasta 339.4 por ciento. También en ese lapso, productos como el ejote y el pollo tuvieron un alza de 243.4 por ciento; aceite, 107.7; arroz, 139; sal, 77.2; pan blanco, 53, y tortilla de maíz, 42.8. A la pérdida del poder adquisitivo de los salarios se suma la de los puestos de trabajo, pues en 2009 habrá un déficit de por lo menos un millón 600 mil. La precarización de las condiciones de trabajo también se profundiza por la aplicación de paros técnicos, donde la plantilla laboral deja de percibir ingresos. "Con la aplicación de paros técnicos se reducen salarios y prestaciones, y en algunos casos se termina por despedir a los trabajadores, como en General Motors, que después de recurrir a este esquema despidió a alrededor de 600 empleados." Sostén fiscal Por otra parte, los trabajadores más pobres del país continúan siendo los contribuyentes cautivos, pues entre enero y septiembre de 2008, de los 27 mil 520.1 millones de pesos recaudados a través de las personas físicas, seis mil 960.5 millones de pesos provinieron del grupo de menores ingresos y seis mil 742.5 millones de quienes tuvieron los salarios más elevados. La suma de todos esos factores ha generado que los trabajadores caigan en cartera vencida, ya que entre enero y febrero de 2009 por lo menos 500 mil usuarios de crédito se encuentran en ella. Para la UOM, la migración hacia Estados Unidos y el empleo en el sector de la maquila o en la informalidad ya no podrán ser las válvulas de escape para la clase trabajadora, pues la recesión de la economía en el país vecino tiende a cerrar opciones para los migrantes, así como a endurecer sus políticas migratorias, mientras que las maquiladoras atraviesan por una severa crisis derivada de la caída de las exportaciones, y finalmente, los empleos en la informalidad se saturan ante el incremento en los recortes de personal. Según estimaciones de la UOM, el impacto en los bolsillos de la clase obrera tiene décadas, pues el salario mínimo perdió 65 por ciento de su poder adquisitivo entre diciembre de 1994 y febrero de 2009.